

Fecha: 05-10-2021
Medio: El Observador
Supl.: El Observador
Tipo: Ciudad - Locales
Título: "El agua pronto se va acabar y no vamos a saber cómo abastecernos"

Pág. : 18
Cm2: 197,1
VPE: \$ 268.045

Tiraje: 15.000
Lectoría: 45.000
Favorabilidad: No Definida

"El agua pronto se va acabar y no vamos a saber cómo abastecernos"

Presidente de los parceleros de Catapilco reconoció que, producto de la crítica situación, varios han vendido sus tierras

ZAPALLAR.- La localidad de Catapilco es conocida por sus bondades y las tradiciones campesinas que aún se mantienen. Pero, con el paso del tiempo, han aparecido una serie de problemáticas que los vecinos han manifestado. Y una de ellas es la sequía, situación que aqueja tanto al país como a la provincia.

Esto lo sabe muy bien Joel Godoy Figueroa, presidente del Comité de Pequeños Agricultores de la ex Hacienda de Catapilco. Esta agrupación está integrada por 90 familias y, desde su creación, ha logrado conseguir una serie de recursos para mejorar la calidad de vida de sus socios.

"A los parceleros la sequía les perjudica en su labor agrícola y a la comunidad en el consumo humano. Estamos agotando todas las cuencas y hace bastante tiempo se está explotando más allá de lo conveniente. En algún momento se va acabar y no vamos a saber de dónde abastecernos", comentó.

Esta realidad, de acuerdo al dirigente, es difícil que se detenga, más aún cuando hay parceleros que han vendido sus tierras ante la desesperación y al no ver un futuro prometedor. "Dejan de ser dueños de grandes extensiones y así va desapareciendo un modo de vida que será complicado de recuperar", dijo.

El principal enfoque de esta agrupación es buscar soluciones y obtener recursos, a través de diversas fuentes de financiamiento, para asegurar el bienestar de la comunidad. "La idea es mejorar los caminos, cooperar con el APR para llegar a más lugares y rehabilitar el tramo de Catapilco", aseguró.

Sin embargo, el presidente del Comité de Pequeños Agricultores de la ex Hacienda de Catapilco fue claro al decir que "si no llueve, el tramo no acumulará agua. El asunto es que siempre los recursos se van a hacer pocos si tenemos un clima y un panorama tan complejo".

Por otro lado, reconoció que se ha trabajado con el sistema de bombardeo de nubes para ver si de esta forma es posible captar más agua. "El tema es que ni siquiera hay nubes", agregó. En ese sentido, una de las posibles formas de obtener agua, mirando hacia el futuro, es el mar.

"Estamos enfocados hacia allá y pensando en cómo desalar agua para hacer agricultura y, tal vez en algún momento, potabilizarla. Hay proyectos y no perdemos la esperanza que con las nuevas autoridades se pueda conseguir alguna solución", concluyó.



Joel Godoy Figueroa, presidente del Comité de Pequeños Agricultores de la ex Hacienda de Catapilco.